
Colegio Mayor del Cauca    Revista Almenara4 Colegio Mayor del Cauca    Revista Almenara 5

Somos Institución 
Universitaria María Cecilia Vivas de Velasco

Rectora Colegio Mayor del Cauca

Esta frase anhelada y trabajada con dedicación, compromiso y leal-
tad, es ahora una realidad para el Colegio Mayor del Cauca. 

Una propuesta rectoral que hizo necesario todo un proceso de con-
vocatoria  a la comunidad Colmayor para que fuera aceptado por de-
cisión mayoritaria y generara una decisión que conllevaría  horas de 
trabajo por encima de la jornada laboral reglamentaria, mucho estudio 
y creatividad. 

Reunidos en el Auditorio del Colegio Mayor del Cauca con admi-
nistrativos y docentes, uno a uno manifestó su apoyo a la iniciativa, 
lográndose un consenso mayoritario para fortuna de la educación pú-
blica del país y por consiguiente el compromiso de sacar adelante este 
gran reto.

Son muchos los antecedentes que debemos recordar para llegar al día 
de hoy. Hago memoria y recuerdo los momentos vividos en las ciu-
dades de Medellín y Bogotá, con los Rectores y Asesores Jurídicos de 
las instituciones tecnológicas del país, convocadas por la Asociación 
Colombiana de Instituciones de Educación Tecnológicas ACIET, bus-
cando la mejor propuesta legislativa para poder ofrecer a nuestros estu-
diantes la oportunidad de seguir cualificándose exitosamente y enfren-
tar el complejo mundo laboral. 

Es así como nace la Ley 749 de 2002 que crea los ciclos propedéuticos  
a través de los cuales se abre la puerta para que las Instituciones Tec-
nológicas del país ofrezcan el ciclo profesional como complemento a la 
formación tecnológica.

Posteriormente se expide por el Gobierno Nacional los Decretos 2216 
de 2003 y 2566 de 2003, los cuales señalan los requisitos del exigente 
camino que había que recorrer en todo el proceso. 

Se presentó la iniciativa del Cambio de Carácter al Consejo Directivo y 
éste lo aprobó después de una sesión de análisis de los pro y contra. Se 
inicia la visita de asesores en competencias, créditos académicos, ciclos 
propedéuticos, nos acompañaron dándonos su sabiduría en este com-
plejo mundo de la pedagogía los Doctores Hernán Pulido, José Santos 
y muy especialmente el Magíster Germán Colonia, Vicerrector Acadé-
mico del Instituto Técnico Profesional de Roldadillo (Valle) quien cada 
viernes se desplazaba hasta nuestra institución para encontrarse con 
docentes y directivos y asesorarnos en el diseño curricular y revisión 

de cada uno de los documentos que debíamos en-
tregar al Ministerio de Educación Nacional a través 
del Sistema Académico de Calidad de la Educación 
Superior SACES.

Pero no solo era un rediseño curricular. El cambio 
de carácter requiere repensar la institución, darle 
una mirada a sus entrañas. Por consiguiente una vez 
determinadas las características académicas se proce-
de al estudio estatuario. Estatuto General; Estatuto 
Docente reclamando  mayor cualificación de sus do-
centes y la profundización de conocimientos como 
reto académico; el Reglamento Estudiantil, tal vez el 
documento más difícil de abordar ya que señalaría y 
determinaría el gran cambio, una educación basada 
en competencias, créditos académicos y ciclos pro-
pedéuticos. Discusiones amigables y contradictorias 
acompañaron estos momentos particulares del Con-
sejo Académico, de los Consejos de Facultad y de las 
reuniones de los estamentos, ya que los mismos se 
construían con comunidad académica. No hay nada 
más motivador que una colectividad rodeando un 
proyecto de interés general.

Trascurrieron tres años desde aquella mañana en la 
cual se acepta el proceso. Como anécdota me permi-
to relatar como se enteró al Señor Presidente Álvaro 
Uribe Vélez del trabajo que adelantaba el Colegio 
Mayor del Cauca, recuerdo que estaba reunido en 
el auditorio del Batallón José Hilario López de Po-
payán la clase dirigente del departamento el día 26 
de octubre de 2007, vísperas de elecciones de auto-
ridades territoriales. Con mucho temor de encontrar 
una desaprobación me lancé a contarle al Presidente 
que éramos una institución tecnológica, que quería-
mos seguir alcanzando metas, que entendíamos la 
importancia de las tecnologías y que nuestra pro-
puesta académica se desarrollaría por ciclos y seguí 
argumentando todo lo referente a nuestro gran pro-
yecto, el Presidente con una atención sin igual escu-
chó y respondió: ”Me gusta este proyecto, Jimena 
(refiriéndose a nuestra coterránea Jimena Garrido) 




